

DEBA



Ikasleek adi entzuten dituzte beti monitoreen aholkuak Kirolegian. :: ARGAZKIAK ANDER SALEGI

Eskola Kirola ikasturtea martxan jarri da urriaren hasieran 275 gazterekin

Ekintza honen barruan alebinez sei talde sortu dira eta benjaminen zazpi

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Ikasteaz gain, kirola egitea zabaldu nahi da ume eta gazteen artean. Ideia honekin, orain dela urte batzuk martxan jarri zuen Eskola Kirola egitasmoa eta ikasturte bakoitzean ikasle askok parte hartzen dute ekimen honetan. Ekintza honi esker, kirol ezberdinak ikasteko aukera dute Luzaro eta Mendatako ikasleek, eta aldi berean euskara bultzatu eta denbora polita pasa asteen zehar.

Aurtengo Eskola Kiroleko ikasturtea urriaren lehen hasi zen, bi aste daramate ume eta gazteek. Oraingoan, 275 ikasle ari dira partzen ekintza honetan. 239 ume Luzaro ikastetxean eta 35 inguru Mendata institutuan. Irakasleak iazkoak mantentzen dira: Eli Calleja aerobik-eko atalaz arduratzen da eta Borja Malabe arituko da kirol anitzean. Hauetaz gain, beste pertsona batzuk lagunduko diete, tenis edo pilotako bezalako ariketekin.

Urtean zehar egingo diren kirolek, pasa diren urteetako ibilbidea jarraituko dute benjamin eta alebin mailetan. Hiru kirol kolektibo landuko dira, saskibaloia, eskubaloia eta futbola, eta beste kirol batzuen ezaugarriak ikasiko dituzte umeek. Tenisa astearte eta asteazkenetan landuko dituzte eta pilota ostegunetan Itziarren eta ostiraletan Deba.

Eskola Kiroleko ekintzak kiroldegian aurrera eramaten dira, baina denbora labur batean erreforma obrak hasiko dira beratan. Udaletik adierazten dute saio hauek beste leku batera eramango direla, ora-



Haurrek saskibaloia lantzen dute.



Umeek teniseko klaseak jasotzen dituzte.

indik zehaztu gabe, eta azpimarratzen dute «ikasturtea osorik emateko asmoa» dagoela.

Egitasmo honekin batera lehiaketak antolatzen dira Mendaro eta Mutrikuko eskolekin batera. Jardunaldi hauek larunbatero ospatzen dira eta joan den aste bukaeran martxan ipini ziren. Hau egiteko haurrak taldeetan banatzen dira benjamin eta alebin kategorietan.

Aurten, guztira 13 talde sortu dira,

zazpi benjamin mailean eta sei alebinetan.

Era berean, mutil eta neska gehiago daude taldeetan. Benjamin arloan lau talde antolatu dira mutilekin, Lastur, Endoia, Elorrixa eta Artzabal; eta hiru neskekin, Lapari, Mendata eta Sakoneta. Alebin adinean neskek osatzen dute Tariñak taldea, eta mutilak bost sortu dituzte, Arbil, Andutz, Gaztelu, Agiro eta Salsamendi.

ONDARROA

Una empresa de Ondarroa instala sistemas para cultivar mejillón en la costa

Itsaskorda fabrica un sistema de cuerdas para asentamiento de la semilla y desarrollo del molusco

ONDARROA. La firma surgida en Ondarroa, Itsaskorda, con sede en Markina Xemein, ha llevado a cabo la instalación del sistema de cultivo de mejillón en Mendexa (Vizcaya). Esta firma, fabricante de redes, ha diversificado su actividad y ahora desarrolla un sistema de cuerdas y tensado para alojamiento de la semilla del mejillón y su desarrollo.

Con el apoyo del instituto de investigación AZTI-Tecnalia, del departamento de Pesca del Gobierno Vasco y de una serie de inversores, además del investigador Diego Mendiola a la cabeza, se está llevando a cabo la cría y engorde de moluscos como el mejillón, la ostra o la almeja en alta mar.

La fabricación del sistema corre a cargo de Itsaskorda, firma con sede en Markina-Xemein, mientras que de su instalación se hace cargo la empresa donostiarra Ekokcean. También participarán consultores gallegos y un equipo de ingenieros asesores de la Universidad de New Hampshire, en EE UU

Anclado al fondo marino mediante doce bloques de fondeo, la estructura para el engorde del molusco, ideada por Azti-Tecnalia,



Manuel González, con las cuerdas de cultivo.

consistirá en un total de 200 cuerdas de cultivo en dos niveles que tendrán 12 metros, alcanzando una producción de 200 kilos por cada una.

Todos esos cabos estarán en una cuadrícula de producción de 100x100 metros, junto con su señalización y balizamiento. Respetuosa con el medio ambiente y de relativo bajo coste, el emplazamiento ha sido elegido por sus características favorables para el rendimiento de la instalación. El consumo del mejillón, en Euskadi, asciende a 3.100 toneladas, con una facturación de 8 millones de euros.

ERMUA

Actos para celebrar durante la jornada de mañana el Día contra el cáncer de mama

La intención es captar fondos para avanzar en la investigación para hacer frente a esta enfermedad

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El próximo domingo, 19 de octubre, se celebrará el Día contra el cáncer de mama. Con ese motivo la junta local de la AECC de Ermua desarrollará mañana, viernes, diecisiete distintas actividades.

La jornada tiene un doble objetivo. Por un lado, movilizar a la sociedad en la lucha contra el cáncer de mama y captar fondos para avanzar en la investigación para hacerle frente.

Por otro, ofrecer información multidisciplinar sobre esta en-

fermedad, con énfasis y difusión de los programas y servicios que la AECC pone a disposición de las personas afectadas y a familiares.

Durante el día se llevarán a cabo acciones como la venta de gafas solidarias de color rosa, la colocación de un stand informativo, el reparto de lazos rosas de solapa y broches, un photocall y la formación de un gran lazo humano y la suelta de globos rosas, símbolo de solidaridad con las personas afectadas por dicha enfermedad.

El programa se materializará el viernes a lo largo de todo el día, con actividades durante la mañana y la tarde y finalizará con la lectura de un manifiesto por parte de una persona afectada y la posterior suelta de globos rosas.

'Mugarriz mugarri' volverá este sábado a visitar los límites territoriales de Ermua

Artarrai organiza de nuevo esta actividad en la que puede participar, el próximo sábado, cualquier persona acostumbrada a caminar

AINHOA LASUEN

ERMUA. Después del éxito de años anteriores en los que se contó con la participación de cerca de 200 personas, el club de montaña ermuarra Artarrai ha organizado una nueva edición del 'Mugarriz mugarri'. Se trata de la tradicional salida para recorrer los límites territoriales de Ermua.

La salida se llevará a cabo a las 8 de la mañana desde la plaza y tendrá una duración aproximada de 6 horas, a ritmo tranquilo y «es apto para cualquier persona acostumbrada a andar», aclaran desde Artarrai.

En el recorrido se visitarán algunos de los 'mugarri' o mojones que delimitan el municipio y, debido a las obras de la variante de Ermua, en la zona de Eizaga se subirá desde Torreta a los caseríos de Ureta, «de los pocos que hay en Ermua», explican desde la organización.

Después se descenderá a la carretera N-634 (antes de Areitio) y a través de pinares y castaños se baja a Mallabia (cerca de la empresa TVA). Posteriormente la comitiva se dirigirá a Mallamendi para bajar a visitar el 'mugarri' cerca de Hambre.

Junto al cementerio se cogerá el camino hacia Artamendi y atravesando hayas y castaños se baja a Errekalde. Allí se celebrará el habitual hamaiketako, que correrá a cuenta de la organización para que los participantes no tengan que llevar demasiado peso encima para la travesía.

Además se aprovecha esta caminata para ascender a Urko que, con sus 791 metros, es la cumbre más ele-



Más de 200 montañeros han participado en las ediciones anteriores de esta salida. :: A. LASUEN

vada de Ermua, si bien la cima se encuentra en territorio eibarrés.

Entonces, después de recuperar fuerzas, se pasará junto al caserío de Urko para coger altura en Hirumugarre (721 m.) y llegar hasta Urko (791 m.). Después se bajará hasta Elorreta Behekoa donde en el interior de cuadrada está la muga entre Ermua y Eibar. Desde aquí se bajará por Artarrai (montaña que da nombre al club de Ermua) y se volverá a la plaza dando por finalizada la salida.

Es una actividad abierta a toda la población ermuarra, sin coste alguno, pero por cuestiones organizativas se recomienda apuntarse poniéndose en contacto con Artarrai a tra-

vés del correo electrónico (artarrai@euskalnet.net), blog, el teléfono 638050634 o acudiendo al local (en la planta superior de la biblioteca municipal) el jueves, de 19.30 a 20.30 horas.

Proyección

Ermua, con sus 6,49 kilómetros cuadrados, es un pueblo pequeño si se compara con los pueblos del entorno. Por ello, el colectivo responsable de la actividad explica que «esto nos permite realizar un recorrido de los límites territoriales de Ermua en una sola mañana, visitando los pocos caseríos que quedan y descubriendo los 'mugarriak' o piedras que li-

mitan el pueblo respecto a Mallabia, Zaldibar y Eibar».

Esta excursión se ha denominado 'Mugarriz mugarri' en referencia a los 'mugarriak', mojones o piedras que se usaban para delimitar propiedades o límites territoriales, intentando evitar así las innumerables disputas que surgían en torno a la propiedad de la tierra.

Los días anteriores a la actividad en la pantalla municipal de audiovisuales de Zubiaurre se emitirán el video y fotomontaje del 'Mugarriz Mugarri 2013' y una vez realizada la actividad, en la misma pantalla se emitirá el video del 'Mugarriz Mugarri 2014'.

Empresas locales podrán formarse en el modelo de gestión CTT

A. L.

Las empresas Creating y Equilia organizan por segundo año consecutivo un seminario que abordará el modelo de gestión en valores basado en las herramientas 'Cultural Transformation Tools' (CTT) del Instituto norteamericano Values Barrett Centre. La iniciativa cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Ermua. A través de esta colaboración se impartirá un seminario diseñado para ofrecer un enfoque general, el proceso, las herramientas y el trabajo de liderazgo necesario para moverse hacia un modelo de gestión empresarial guiado por valores. El seminario tendrá lugar el día 23 de octubre en Izarra Centre.

Esta actividad, dará paso, al Programa de Formación y Certificación en el uso del modelo y las herramientas CTT. Las sesiones tendrán lugar los días 27 y 30 de octubre en Izarra Centre y será impartido por el 'coach' y empresario venezolano Adolfo Jarrín, de Creating.

El Ayuntamiento está en el proceso de incorporar este modelo de gestión por valores y está comprometido con darlo a conocer y extenderlo entre las empresas del entorno. Quienes tengan interés pueden dirigirse al área de Desarrollo Local o al correo 'arrate@equilia.es'.

EN BREVE

Donaciones de sangre, hoy en la Avenida de Bizkaia

La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua organiza para hoy una jornada de donaciones en su local de la Avenida de Bizkaia (antiguo ambulatorio), en horario de mañana y tarde.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
El secuestro de Michel Houellebecq 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46).
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxeberria, 4. Eibar).